

acordó instruir en averiguación de ciertos hechos, que en su día se dirán.

Pues bien, á pesar de todo esto, á pesar del acuerdo del Ayuntamiento, el cacique por boca del alcalde le restituye el empleo y le dá posesión del cargo suspendido.

Saben nuestros lectores porqué, pues yo se lo diré: porque Tortosa lo quiere, porque el pueblo de Tortosa, tolerante y recelándose otro 16 de Abril no se determina á acabar con todo este estado de cosas.

El pueblo, lo sabe todo y calla. El pueblo sigue paso á paso todas las fechorías del cacique y calla. El pueblo vé la burla que hace el cacique de Tortosa por boca del Alcalde y calla. El pueblo vé y oye todos los días las denuncias que nuestros concejales hacen en las sesiones del Ayuntamiento y calla. El pueblo vé que el cacique desde su casa, que es donde se planean los asuntos y luego desde la presidencia, donde se esterioriza la burla dirigida al pueblo y el pueblo calla. El pueblo vé invadidos los salones por empleados paniaguados los días de sesión para que no pueda penetrar el público y oír las discusiones y calla. El pueblo vé todas estas cosas y calla. El pueblo vé algo más: vé que las cuentas no son lo suficiente claras. El pueblo vé que se recauda mucho y vé poco gastado en calles, caminos vecinales y obras de recomposición. El pueblo vé además, que se le escarnece y se le ultraja.

Por todo ello, si el pueblo un día, tomara la justicia por sus manos y repitiera hechos que pasaron á la historia, nadie tendría derecho á quejarse, cuando los encargados de hacer justicia no la hacen y los apoyan sus superiores. Cuando se acude en recurso de alzada ante la superioridad, los echa al cesto de los papeles viejos, sin resolver. Cuando los superiores gerárquicos no hacen más que injusticias cada día, que menos deben hacer los de menor cuantía, que abusar en todos los terrenos; y cuando todo esto suceda, ¿que debe hacer el pueblo? Tomarse la justicia por sus manos.

El cacique por boca del señor Presidente de la corporación, recibió el viernes último uno de los batacazos más grandes que darse pueda, á pesar de los consejos é instrucciones del nuevo cacique—en incubación—Monner.

En la última sesión del Ayuntamiento, se dió un voto de censura al Alcalde, por la mala administración del erario municipal, y por otras alcaldadas realizadas por el Sr. Mestre.

Pero el Sr. Mestre es un fresco, como diría el Sr. Ribás.

A pesar de la frescura del crucificado caballero y su modo de proceder, el crucificado caballero, no es él; él, sólo es un maniquí del cacique y su sucesor Monner. El, es un señor algo orgulloso, que siempre tiene la vara alta y se le ha subido á la cabeza la Alcaldía, y desde su poltrona, siempre que tiene que hacer algún disparate, consulta con el artesonado del salón de sesiones para que le inspire y salir bien airoso de los ataques de los señores concejales que siempre habían de estar dispuestos (no como hoy) sino siempre, á atacar la mala administración que en aquella casa se ha hecho, y no dejar solos ó ir en contra de los concejales republicanos.

Vengan votos de ceasura, vengan votos impugnando la gestión del cacique, vengan recursos de alzada, vengan denuncias de extralimitaciones, vengan expedientes, saquen al descubierto los chanchulleros, que todo se andará..... torres más altas he visto caer.

En contra, en pugna de los concejales y del pueblo, vengan levanta-

mientos de acuerdos, vengan abusos, vengan injusticias y despilfarros, que al fin, llegaremos al cabo de la calle, arrinconando á los caciques y sus protegidos, y allí, en el callejón sin salida, quien más fuerza tenga, aquel vencerá.

Sí, Sr. Mestre: V. se ha liado la manta á la cabeza; V. ha creído que un cacique todo lo puede, y parte V. de un error.

El cacique á V. lo tiene al frente de la Alcaldía, como tuvo á Cid, Bau y Comp.^a

El cacique, Sr. Mestre, á V. le hace jugar la mar de planchas.

El cacique, Sr. Mestre, á V. lo hace pasar por mal administrador, por despilfarrador y otras lindezas, que V. está muy lejos de ser.

Al señor Mestre es una lástima que se le engañe tan miserablemente, como se le engaña y parece extraño que con su talento é ilustración que posee, descienda al terreno que ha descendido, dejándose engañar por un cacique de tan baja categoría.

El que esto escribe se atreve á darle un consejo. Retire la pensión de cincuenta pesetas diarias, retirele la confianza al cacique, y haga dentro y fuera de la población justicia, emplee lo que se recauda en embellecer á Tortosa y escúche con atención los consejos de sus compañeros de Corporación, y cumpla en fin con su obligación, cumplimentando los acuerdos. De no tomar estas medidas, señor Mestre, perderá todo el prestigio y caerá, como cayó el suegro del cacique, Cid y otros; desprestigiado y en entredicho su honradez.

El cacique dá órdenes á "Diario de Tortosa", para que todas las noticias que se publiquen en dicho periódico digan totalmente lo contrario de lo sucedido.

Así es, que días atrás, se dió el caso que el Sr. Alemany, en plena sesión del Ayuntamiento pidiera explicaciones al Director del "Diario", don Manuel Domingo, sobre un suelto inserto en dicha publicación que afectaba á la dignidad de los señores concejales y tanto se le apretó que dijo, "que no dijo, nada, que si alguna denuncia tenían que hacer sabía donde y cuando debían hacerlo, corriendo el ridículo más grande que darse puede, teniendo que callarse ante los ataques de los concejales por su imprudencia cometida al publicar los sueltos del nuevo redactor, el Cansalada de siempre y arrinconado y matrecho adoptó al socorrido mutisimo y bajar la cabeza.

Estos ridículos señor Domingo, son hijos de los favores recibidos del cacique y V. como ya está curtido en estas luchas, no hacen mella los combates de los republicanos.

Los ridículos, las planchas, esto... esto es de lo menos que hace caso V.

Los impresos, las subvenciones... esto si que consentiría.

Buena, buena está la situación, verdad señor Domingo?

Cierta parte de la prensa, paga da con los fondos de los reptiles, especialmente de la reaccionaria, que constantemente nos tacha de difamadores, esgrime la *daga florentina* de la calumnia; esta prensa es la que no dice nada de la mala administración que padecemos, ni las injusticias y atropellos que comete el cacique con los vecinos y dinero de Tortosa.

Nosotros que frecuentemente nos hemos lamentado del ningún interés que para las cosas de Tortosa tienen los periódicos de esta localidad y solo al hacer campaña todos contra nosotros, pero sin resultado. Pero aplaudimos al honrado pueblo que acude á

las sesiones para enterarse personalmente de la fiscalización que en ellas se ejerce por los concejales para bien de todos los ciudadanos, enterándose de la miseria de las cosas de aquella casa que se ponen de manifiesto.

En esta campaña, pues vemos el dinero del pueblo repartido por el cacique, que con unas monedas les impide hablar á cierta parte de la prensa.

O sino, á que viene este silencio? Unicamente al apoyo moral del cacique.

El mismo.

Filosofía popular

LOS HOMBRES Y LAS IDEAS

II

En toda Asociación, colectividad, organismo, doquiera que se congregan hombres de iguales ó diversos fines, de principios más ó menos ajustados. con educación política ó sin ella, oireis á menudo que parece cuestión del día el estribillo de un sonsonet, impregnado de desconfianza, poca fé, poca voluntad, desventuras sin cuento. Se os acercara vuestro amigo al oído y con sigilo, con cautela, os ira narrando sus bondades; sus virtudes, sus buenas intenciones, sus conceptos fehacientes, á la vez que desdeñará al compañero del lado y aguardando algún hecho que no le cuajará á su imaginación, pintando todo su ser de un color gris, detestable, os dirá "que desconfiéis de él, que os separéis de él, porque no ha cumplido como bueno, porque nunca podrá cumplir como bueno.

Y á medida que con insistencia de aquel cariz os ira hablando vuestro amigo, os ireis convenciendo que debe ser tal como os lo dice, que debéis hacer lo que os encarece y sin notarlo injertareis á vuestra poca fé un partícipe de ironía cruel, que acelerará la desconfianza que teniais ya con los vuestros, estrujará vuestra voluntad, achicará vuestro entusiasmo, si es que voluntad y entusiasmo teniais antes de aquella plauca de vuestro amigo y os convertireis en un disidente de la realidad de la vida, cuyo hábito peculiar ha de ser el odio franco y razonable y el amor innato, hacia lo bueno y asequible. No sabréis amar porque no sabréis odiar. Desembanjados de todo idealismo, sin más materia en vuestro cerebro que aquellas insinuantes y sútiles palabras por vuestro amigo desafortidas y os formaréis en un estado de indiferencia y nada será real y equitativo para vosotros, ni aún vuestra actuación en la vida, que con desdén la mirareis volviendo la vista hacia atrás.

Todo esto, que por ser malo, pésimo, es detestable, tiene su razón de ser allí donde la pasión humana se ha engendrado, esquivando toda espiritualidad; allí donde pululan seres pobres de espíritu, sin más objetivo que el "dejar hacer", "dejar pasar", y se hacen reacios á toda idealidad; allí, en suma, donde la mentalidad no mecaniza para otros fines que los que impulsan al niño á colocar unas migajas de pan á las de tierra, para despertar el apetito de los pajarillos y verlos enganchados en la trampa.

Pero es un absurdo, que esto suceda en comuniones donde debe respetarse el espíritu, como producto superior de la materia, espíritu que por estar en el ambiente, no puede ser patentizado; ni aprisionado por ningún ser humano. Hay, en realidad, cosas tan livianas en la vida, que causan decepción y hasta desengaño, pero

esto sucede cuando metidos en el círculo vicioso y fatal de nuestras costumbres nos dejamos arrastrar por vaporizaciones inexpertas de sentido común y dando un mentis á lo de nuestros compañeros, queremos dogmatizar nuestros conceptos á base simbólica de la razón y algo tímidos, perséguimos algún retrospectivo, y nuestro corazón espantado, busca la fé y solicita abiertamente las ternuras del Amor, naciendo de nuestra propia debilidad, tres aves monstruosas negras que malquistan y ensoberbecen; la Tristeza, la Angustia, la Desesperación, se ciernen siniestramente sobre nuestra alma y en canto fúnebre, nos dejan oír que somos un insecto vil perdido en lo infinito, que nuestro conocimiento es limitado, que la Razón es débil, que la Audacia es sacrilega, y que á pesar de todo hemos de morir, y entonces, ¡ah, entonces!, al vernos impotentes, queremos que con nosotros perezca lo que es potente y vital é imperecedero.

El ideal no puede morir, es infinito, no puede tener límite; pero para los de baja ralea, que no pueden remontarse á la superficie de su floridencia sublime será desde luego agnosticismo. La idea es espíritu que vive en el espacio, fecundizado por la iniciativa del pensamiento, siendo este el desprendimiento de la corriente de un caudal de ingenio, que para fructificar ha de antagonizar e por consecuencia innata de lo que vive rastrera- mente, y está llamado á inexistir por ineptitud y anudarse con el estudio, virtud cósmica del pensamiento.

Lo que es lógico y real, podrá trasfigurarse, obstaculizar su camino triunfal, pero la equidad ha de imponerse forzosamente, más cuando nos apercebimos de nuestro equivoco, quisiéramos sobrevivir haciendo esfuerzos, pero lejos de encender antorchas al borde del abismo para que nos iluminen, nos vendamos los ojos con la fatídica angustia. Y al no sernos posible elevarnos á la estatura del ideal, desconfiamos de todo y al rededor de nuestra voluntad insipida, que constituye el centro de nosotros mismos y eran unas orlas negras de pesimismo y en vano se esforzará nuestro amigo en zaherirse de nuestro contagio, que al menos por el momento serán absorbidas y cristalizadas sus energías por nuestro aliento sacrilego.

Se habla de honor, de honra, ¿pero cuando y como existen el honor y la honra? ¿hay algún nacido que no haya incurrido nunca en ninguna malquerencia? Hay que llevar las ordenes todas de la vida por vías puras y honorables; sí, pero ¿es que la vida es perfecta? ¿quién será osado en demostrarlo, existiendo el asalariado, el capitalista, el juez, el militar y el cura?

La honra—ha dicho Schopenhauer—es objetivamente la opinión que tienen los otros de nuestro valer y subjetivamente el temor que nos inspira esta opinión y cuando este temor no existe, truécase en indiscreción y descomedimiento al pavonearnos de la objeción hecha por un nuestro amigo que lejos de pensar en si podía hacer un aforismo tal de nuestra conducta por el solo bien de satisfacer nuestro instinto de persuasión, repicó en nuestros oídos lo que debiéramos ignorar para estar pendiente de aquella preo- cupación á fin de acicar lo que ha de ser patrimonio de virtud y norma de nuestras acciones y pasar lo restringido y desdeñoso.

¡Cuanto no ganaríamos en llegar á una perfección genuina, si es que esto sea dable el producirse, si invirtiéramos el tiempo consumido en combatir los absurdos de los demás, en hacer iniciativas y descubrir nuevos horizontes para la revolución!

El no hacer examen de conciencia nos induce á desconfiar de nuestro amigo, cuando esta desconfianza solo existe en nosotros mismos; si así lo concibiéramos dejaríamos de ser demasiado humanos para dar á nuestra encefalización ideas á guisa de preocuparnos por ellas y vivir por ellas, porque el sin par ideal ha de ser la receta con que la humanidad ha de saturarse del ambiente infernal que hoy la magnetiza. Debíamos de ser románticos para dejar de ser destructores. Si idealizáramos más, no tendríamos tiempo para ver los hechos malos que puedan hacer los humanos.

E. Santiago.

La crisis del régimen

Lo situación política actual, representa no la crisis ó descomposición de un partido ó colectividad, algo más que eso encarna la grave oscilación de un estado de derecho de unas instituciones que se derrumban sin que un impulso exterior violento, una revolución, precipiten la ruina de la obra nefasta que restaurara Martínez Campos en Sagunto, el año de 1873 para mal de la patria.

En pueblo de arraigada conciencia si por ese sistema de gobierno, el retraimiento ó deserción de un partido político, nada simbolizaría; en España es signo de conmoción gravísima la rebeldía del partido conservador, ante las decisiones del Jeje del Estado por los monárquicos elevado, admitido y acatado.

Y es fácilmente comprensible. Como ha dicho el diputado jaimista Mella, con frase gráfica: *el carro ha quedado sin una rueda y para marchar precisan las dos.* Añádese que la rueda restante es tan endeble que al menor empujón también se romperá, quedando el carro simbólico, ya atascado, hundido *per in eternum* en el lodazal, en la cienaga de su oprobio y vilipendio.

En 1863 se necesitó destruirle, barrerle á escobazos, ó para amenaza desmoronarse del retemblar de sus propias columnas, cuyos cimientos, cuya médula están carcomidos, podridos. Ahora caerá al peso de su propia impotencia. Lo importante es que al caer, hecho en pedruzcos, el templo con Sansón debajo, no aplaste á los filisteos, ó estos no se dejen hollar. A la hora actual deberían los monárquicos cubrirse la cara de vergüenza ante la indisciplina del tirano de 1909 y de sus repugnantes esbirros; Qué acto el suyo! Pide á gritos y con amenazas el poder, y porque se le niega la Corona al clamor de la España liberal que no estaba dispuesta á sufrir el retorno del despotismo, se revuelve contra aquel, á quien juró lealtad y adhesión inquebrantable. Hoy se retira arrancando uno de los sustentadores en los del régimen, para que por ley, física, natural y política; vuelque, axfisiando á quien le conduce: tal vez. ¡Es admirable! ¡Qué gran bien ha hecho Maura á nuestra causa republicana, sirva de desagravio á la sangre que por su tiranía se vertió!

La frase aquella "ahora ó nunca", la ha legado al retirarse de la política como recuerdo. Le debemos sincera gratitud, pero no nos reconciliamos con él.

Para Maura y su partido, respetuoso saludo ante su cadáver. Ahora nos queda la farándula pseudo-liberal; á ella le profesamos tan intenso cariño á nuestros aliados que en estrecho abrazo pensamos ahogarles.

¿Qué han realizado por la libertad? Si son iguales á los difuntos conservadores, Pueblo no establezcas dife-

GRAN MITIN EN TORTOSA

CIUDADANOS:

Esta noche á las nueve, se celebrará un gran mitin de progaganda republicana en el TEATRO DEL BAÑEARI.

Hoy más que nunca, expulsado Maura de la vida política y deshecho el partido liberal-dinástico, conviene que los republicanos estén dispuestos para la obra regeneradora que necesariamente habrán de emprender; España será republicana en breve.

Para hablar de la importancia de la expulsión de Maura y la urgencia de implantar la República, mañana se celebrará este mitin de gran trascendencia.

En él harán uso de la palabra los oradores

JOSÉ BERENGUÉ

MARCELINO DOMINGO

y los Diputados á Cortes

RODRIGO SORIANO

JULIAN NOUGUÉS

Republicanos, socialistas, liberales honrados de Tortosa: al mitin!

republicana, no hagas distingos. Iguales son conservadores y liberales en sistemas y procedimientos. Ambos conculan las libertades y usurpan y atracan la nacional voluntad y la soberanía popular. Los dos ya sabemos que solo guardan para el misero pueblo, el látigo, el mautser y la metralla. Los dos son juguete de la plutocracia y el vaticano y prisioneros de Albión. Si los manristas fusilaron á Ferrer y demás, los liberales fusilaron á Sánchez Noya. Si Maura encarceló obreros, clausuró sociedades y amordazó plumas libres, otro tanto hicieron los demócratas del régimen. Los conservadores nos llevaron á la guerra en 1909, y los liberales en 1911. Unos reprimieron con mano sangrienta el conato de revolución de Julio; los otros castigaron duramente la huelga de Septiembre. Todos son unos é iguales, pueblo; no establezcas diferencias todos son iguales!

Ya aniquilados Maura y sus secuaces, dediquémonos á quebrantar, á destruir, la oligarquía liberal. Echémole á la faz la traición que implica y consigo lleva, el ineumplimiento de su programa y su cortesanismo vil y rastreo; pidámosle cuenta de su desatentada gestión y convencido el pueblo de su fuerza, de su potencia incontrastable, les negara, cual á los conservadores, el agua y fuego, determinando acontecimientos por todos anhelados y el fin con ellos del descrédito de nuestro país á los ojos del mundo civilizado y progresivo. El poder avasallador del republicanismo español se ha probado ahora con espléndidez. Puso el veto solemne á Maura y ha conseguido relegarle para siempre; prosiga, la obra comenzada y dé cima á las aspiraciones de la gran familia que representa, no otras que redimir á España por la libertad y por la república, instrumentos de la verdadera justicia.

Esa es labor de republicanos leales y no cantar alabanzas y detirámicos elogios al rey, por si ha resuelto bien ó mal la crisis, ó por si cumple ó infringe sus deberes constitucionales, cosa que debe tenernos sin cuidado á los buenos republicanos, incapaces de adular servilmente á la monarquía y de tener para con ella sospechosas concomitancias ó suicidas complacencias.

No olvidémos que si se ha solucionado la crisis, eual se ha solucionado, es debido á que la voz y los anhelos del pueblo llegaron á la plaza de Oriente y el Poder moderador no tuvo otro remedio, sea por la causa que fuere, y nosotros repetiríamos el va-

liente concepto vertido por Melquíades Alvarez en el meeting conjucionista, si no temiéramos que la mordaza constitucional nos echara encima la zarpa. El hecho es que el régimen está eu crisis. ¡Republicanos! Maura lo dijo: "ó ahora ó nunca."

Antonio Viñas Mey.

Barcelona Enero 1913,

CARNET

El abandono de las calles

Estos días de barro se vé el descuido incalificable de la situación que manda en Tortosa.

Las calles están convertidas en barrizales; los caminos vecinales lo están en barrancos. No es posible dar un paso por ningún sitio.

El alcalde sale de las responsabilidades que se le dirigen, diciendo que no hay dinero.

Pero esto no es razón. No es razón para el payés que paga, no es razón para el industrial que paga, no es razón para el vecino de Tortosa que paga religiosamente las cantidades que el Ayuntamiento le exige por los diferentes arbitrios, y que sin embargo, no encuentra en nada el beneficio de estos arbitrios.

El Alcalde tiene medios sobrados de hacer pagar á los morosos, y más si estos morosos se encuentran entre las clases más ricas de Tortosa.

Los repartos se hacen para que los paguen todos. No hay ningún artículo de la Ley Municipal que diga que las papeletas de los arbitrios podran cambiarse por papeletas de elecciones.

Y como no lo dice, el Alcalde debe buscar dentro ó sacar de donde lo haya para que las calles no estén convertidas en barrizales, para que los caminos vecinales no sean barrancos.

El camino de Campredó

Ya en la última sesión, nuestro amigo Sr. Alemany se ocupó del estado en que se halla dicho camino y excitó el celo del Alcalde para que se arregle en forma conveniente.

Nosotros insistiremos hasta ver que sean atendidos aquellos buenos ciudadanos tan merecedores de que lleguen allí los recursos municipales.

El indulto de Franquet

Todos teníamos la seguridad de

que nuestro entrañable amigo podría pasar el Año Nuevo entre nosotros.

No ha sido así. Los incidentes políticos de los últimos días han retrasado la firma de la amnistía en la que vá comprendida Ramón Franquet.

Primero, la muerte de Canalejas, despues la crisis, han ido dilantando la fecha tan anhelada de poder abrazar, ya en libertad, al compañero querido que está en la cárcel por una venganza del caciquismo de Roig.

En breve su indulto será firmado.

J. CACHOT TORROJA

ABOGADO

Baranda, 7, pral.—Tortosa.

Abuso en perspectiva

Parece ser, que se trata de la construcción de un nuevo edificio para cinematógrafo, en esta ciudad, en un sitio que no reúne las condiciones que la ley exige, por estar adosado á otros edificios.

Hemos oido asegurar que los propietarios lindantes al mencionado local, se opondrán por todos los medios legales, á que se vulneren las leyes, por más influencia que crea contar el propietario del nuevo local.

Nosotros llamamos desde estas columnas la atención de nuestra primera autoridad local y del Sr. Arquitecto municipal, y esperamos que la Comisión de Fomento, cumplirá con su deber no consintiendo tamaño abuso, pues el caso ocurrido en Villarreal, debe servir de experiencia, y no debe transigirse de ninguna manera, (que por no lesionar despues intereses) se transija con la construcción de este nuevo local que no estará de conformidad, con las últimas disposiciones legales.

Damos la voz de alerta, por si se confirma el rumor, para que los que deban informar no puedan alegar ignorancia.

Natalicio

La distinguida señora de nuestro querido amigo y correligionario de Amposta D. Adolfo Fábregas, ha dado á luz con toda felicidad á un hermoso niño.

Madre é hijo siguen bien, por lo que damos la enhorabuena á tan queridos amigos.

Desde Regues

Hay algunos vecinos de este barrio, que quieren poner á la consideración del Sr. Presidente de la Cámara Agrícola, la amistad particular que une á algun guarda encargado de la vigilancia de esa demarcación con un pastor dueño de un ganado, que también por esta demarcación apacenta.

Se sabe de esta amistad íntima que los ha unido mas de una vez, en fraternal banquete en perjuicio de las "infelices, reses sacrificadas y siendo siempre el pastor, el que se encarga del gasto.

Si con eso no hallan enmienda, hablarán mas claro.

Escuela nocturna del

Centro Unión Republicana

Con asistencia cada día mayor continuan funcionando las clases de primera Enseñanza, Contabilidad y Francés que se dan en nuestro Centro.

Para ingresar en ellas, basta ser socio del Centro ó hijo de socio.

En conserjería continua abierta la lista de matrícula para cuantos deseen figurar en ella.

PAQUETERIA, MERCERIA Y QUINCALLA

SEBASTIAN TUDO

Objetos fantasía para regalos, abanicos, etc. etc. — Artículos de piel y oro chapado — Gran surtido en perfumería. — Altavoces para señoras.

GRAN ZAPATERIA

“La Villa de Sitges,”

J. BALADA

SUCESOR DE J. MAJÓ

ELEGANCIA, BARATURA, RAPIDEZ
10, Rosa, 10.-TORTOSA

Sastrería y Pañería

Cárlas Chavarria

Plaza de la Constitución,
(PORCHES)

Gran surtido en toda clase de artículos propios para la temporada.

No dejéis de visitar esta casa, en la que encontraréis economía, gusto y rapidez en los encargos.

Disponible

GRAN PAÑERÍA Y SASTRERÍA IBÉRICA

DE **JAIMÉ BELLAJUBI**

Buenaire, 16 y 18, y Moncada, 7.—TORTOSA

Los favorecedores que se dignen visitar este sin rival establecimiento se cerciorarán de que es el único en su clase y el que cuenta con tan grandiosa existencia de todos géneros de más de 200.000 m. para el ramo de Sastrería entre Laneta, Alpaca, Fiqués, Brillas y con su gran profusión de toda clase de paños, sin excluir la “lisa imperial”, recomendable por ser la mejor que se conoce.

Especialidad en géneros para luto (sin brillo), contando, además, con paños lisos para toda clase de uniformes tanto civiles como para militares. Los pantalones de (vellut) pana correctamente cosidos y bien cortados, se venden al baratísimo precio de 5 ptas.

Véndese, lo mismo a los señores Sastreres que a los demás particulares, cortes para traje, pantalonería, forrería, paños y demás artículos que les conviniere, a precios verdaderamente económicos.

Gran variedad de trajes para niño desde 350 pesetas
caballero “20’00”
americanas de alpaca “5’00”

VISITAD ESTA CASA Y OS CONVENCERIS DE LO DICHO!

Los encargos se sirven con rapidez

Nota importante.—Enseñanza de corte para todos los que deseen dedicarse al arte de Sastrería. Clases y precios conacionales. Gran surtido en trajes para la primera comunión y americanas de alpaca, al baratísimo precio de 15 pesetas los primeros y a 5 pesetas las americanas. Muy grandiosa existencia

Disponible

Almacén de vinos

JUAN MASDEU

ESTACIÓN DE AMPOSTA.—ALDEA

Acreditados almacenes de vinos del país, de todas clases, puros de uvas, se remiten a donde convengan.

PRECIOS ECONÓMICOS